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Инициативу о введении региональной выплаты участникам и 

инвалидам Великой Отечественной войны рассмотрят осенью 

Архангельское областное Собрание депутатов 19.07.2021  

 

       Изменения в областной закон «О мерах социальной поддержки 

ветеранов, граждан, пострадавших от политических репрессий, и иных 

категорий граждан» планируется рассмотреть на сентябрьской сессии в двух 

чтениях. Предлагается установить с 1 января 2022 года ежегодную денежную 

выплату ко Дню Победы в размере 20 тысяч рублей. Она будет 

предоставляться раз в год к 9 мая. 

        Претендовать на денежную выплату смогут инвалиды Великой 

Отечественной войны и участники Великой Отечественной войны (из числа 

лиц, указанных в подпункте 1 пункта 1 статьи 2 Федерального закона от 12 

января 1995 года №5-ФЗ «О ветеранах»). 

        В их числе – военнослужащие, проходившие военную службу либо 

временно находившиеся в воинских частях, штабах и учреждениях, 

входивших в состав действующей армии в период Великой Отечественной 

войны, а также партизаны и члены подпольных организаций, действовавших 

на временно оккупированных территориях СССР или принимавших участие 

в боях против фашистской Германии и ее союзников на территориях других 

государств, а также другие категории лиц. 

        Выплата будет предоставляться по выбору гражданина по месту его 

жительства или месту пребывания на территории Архангельской области. 

 

Открыто общественное обсуждение проектов законов 

Дума Астраханской области 19.07.2021  

 

        У пользователей сайта Думы Астраханской области появилась 

возможность комментировать проекты законов, внесенных на рассмотрение 

депутатского корпуса.  

         Каждый законопроект, поступивший в региональный парламент, 

публикуется на официальном сайте Думы Астраханской области. Чтобы 

ознакомиться с текстом проекта и пояснительной запиской к нему, документ 

необходимо скачать. Ниже к каждому законопроекту добавлен элемент 



«Общественное обсуждение» и кнопка «Оставить комментарий». 

Представить свои предложения к проекту закона могут граждане, прошедшие 

авторизацию через Федеральную государственную информационную 

систему «Единый портал государственных и муниципальных услуг» и 

ознакомившиеся с правилами размещения комментариев.  

        Общественное обсуждение начинается со дня опубликования проекта 

закона Астраханской области на сайте Думы и заканчивается в день 

рассмотрения данного законопроекта в первом чтении на заседании 

комитета. Комментарии после прохождения модерации публикуются на 

сайте. Также все мнения передаются председателю комитета, ответственного 

за рассмотрение законопроекта, для дальнейшего обсуждения с членами 

комитета.  

         Председатель Думы Астраханской области Игорь Мартынов отметил, 

что общественное обсуждение даст возможность гражданам принять участие 

в законотворческом процессе, задать вопросы и обратить внимание 

депутатов на важные аспекты будущего регионального закона.  

 

При областном парламенте создан Эколого-туристический совет  

Магаданская областная Дума 19.07.2021  

 

         При Магаданской областной Думе создан Эколого-туристический совет. 

С идеей организовать такой совещательный орган выступил депутат 

Магаданской областной Думы Александр Нестерович, возглавляющий в 

регионе отделение Русского географического общества. Его единогласно 

поддержали все коллеги-парламентарии. 

        Совет будет обсуждать вопросы экологической, природоохранной 

деятельности, общественно значимые проблемы в области охраны 

окружающей среды и туризма, проекты федеральных законов, 

законодательных инициатив, обращений субъектов Российской Федерации и 

проектов нормативных правовых актов Магаданской области в сфере охраны 

окружающей среды и развития туризма. Также Совет будет разрабатывать 

предложения и рекомендации по формированию региональной политики в 

вопросах экологии и туризма. 

         Эколого-туристический совет будет формироваться на срок полномочий 

очередного созыва областной Думы. В его состав войдут от 9 до 13 человек, 

не менее четверти из которых – депутаты колымского парламента. Также 

войти в состав смогут представители федеральных органов власти, органов 

Магаданской области, местного самоуправления, предпринимательского 



сообщества, научных и общественных организаций, осуществляющих 

деятельность в сфере экологии, охраны окружающей среды и туризма. 

        – Рассчитываю, что Эколого-туристический совет станет эффективной 

дискуссионной площадкой, помощником заксобрания в своевременном 

совершенствовании природоохранного и туристического законодательства, – 

прокомментировал председатель Магаданской областной Думы Сергей 

Абрамов. 

         Парламентарии рассчитывают сформировать совет в межсессионный 

период. 

 

Депутаты предложили меры по обеспечению экобезопасности при 

реализации проекта строительства газоперерабатывающего комплекса в 

Тамани 

Законодательное собрание Краснодарского края 20.07.2021  

 

         Председатель ЗСК Юрий Бурлачко провел заседание круглого стола по 

вопросам промышленной и экологической безопасности при реализации 

масштабной инвестпрограммы. Мероприятие состоялось в порту Тамань на 

базе индустриального кластера группы компаний «ОТЭКО», которая 

намерена построить здесь комплекс по переработке природного газа. 

Реализация данного проекта и обеспечение его безопасности стали 

ключевыми темами обсуждения. 

       Современные технологии позволяют безопасно строить и 

эксплуатировать газоперерабатывающие заводы в непосредственной 

близости от мест рекреации и крупных населенных пунктов, в том числе на 

берегу моря. Например, подобные заводы располагаются на берегу 

Персидского залива. Все они работают безаварийно. Лучшие из этих 

технологий будут применяться «ОТЭКО» в ходе проектирования заводов. 

         В ходе обсуждения широкий спектр вопросов смогли задать эксперты. 

Кроме того, они высказали мнение о необходимости учета позиции жителей 

Таманского сельского поселения в вопросах поддержания экологического 

баланса, проведения систематического мониторинга за границами 

природоохранной зоны предприятия, а также соблюдения безопасного 

технологического режима. 

        Руководитель парламента особо подчеркнул, что предложения, вопросы 

и заключения экспертов, озвученные в ходе круглого стола, войдут в 

резолюцию.  

         В завершении участники круглого стола и присутствующие эксперты 

поддержали итоговый документ, в котором отражены рекомендации для 



предприятия и органов власти.  В числе прочего компании «ОТЭКО» 

необходимо обеспечить установку датчиков постоянного контроля за 

состоянием окружающей среды на границе санитарной зоны предприятия с 

выводом информации в открытый доступ.  

         Контроль  за исполнением резолюции возложен на профильный 

комитет ЗСК.  

 

В региональном парламенте предложили установить День памяти 

нижегородцев – сотрудников правоохранительных органов, погибших 

при исполнении служебного долга в борьбе с терроризмом 

Законодательное Собрание Нижегородской области 20.07.2021 

 

        В Законодательном Собрании Нижегородской области состоялось 

заседание комитета по вопросам государственной власти области, местного 

самоуправления и регламенту. Депутаты обсудили проект регионального 

закона "Об установлении памятной даты – Дня памяти нижегородцев – 

сотрудников правоохранительных органов, погибших при исполнении 

служебного долга в борьбе с терроризмом".  

       В ходе обсуждения было отмечено, что помимо военных побед 

существуют события и героические подвиги военнослужащих, достойные 

быть увековеченными в народной памяти. Вооруженные конфликты на 

Северном Кавказе унесли жизни тысяч людей, в том числе нижегородцев.  

        "Законодательное закрепление памятной даты – Дня памяти 

нижегородцев – сотрудников правоохранительных органов, погибших при 

исполнении служебного долга в борьбе с терроризмом, позволит увековечить 

память о героическом подвиге нижегородцев для будущих поколений. 

Данная инициатива крайне важна для воспитания подрастающего поколения 

в духе любви к Родине и формировании духовно-нравственных ценностей 

граждан", – отметил председатель комитета регионального парламента по 

вопросам государственной власти области, местного самоуправления и 

регламенту Дмитрий Малухин.  

 

Приемка работ по капитальному ремонту 

Костромская областная Дума 20.07.2021  

        

         В Костромской области усилен механизм контроля над капремонтом 

многоквартирных домов. Депутаты областной Думы установили 

дополнительные требования к процедуре приемки работ. 

         Новые условия касаются домов, где собственники формируют средства 



на капремонт на спецсчетах. Теперь в комиссию по приемке таких объектов  

включены представители органов местного самоуправления, департамента 

строительства, ЖКХ и ТЭК или Фонда капремонта. 

         Сейчас, в подавляющем большинстве случаев, заказчиками проведения 

работ и проверяющими являются управляющие компании. Это увеличивает 

вероятность нецелевого использования средств собственников, а также не 

позволяет объективно оценивать качество выполненных работ. Например, 

есть случаи, когда в акте приемки указан полный ремонт кровли, а по факту 

выполнена только часть работ. 

         Зная, что согласовывать работы теперь будут областная администрация 

и органы местного самоуправления, управляющие компании уже не смогут 

текущий или частичный ремонт выдавать за капитальный. Кроме того, 

органы местного самоуправления будут оперативно получать информацию, в 

каких домах на их территории проведен капремонт и что сделано. 

         Костромская область первым из регионов законодательно 

урегулировала порядок приемки работ по капремонту в домах 

собственников, которые формируют средства на спецчсчете. Более того, 

областные депутаты предложили своим федеральным коллегам внести 

поправки в Жилищный кодекс и наделить регионы полномочиями 

самостоятельно устанавливать порядок приемки работ по капремонту в 

домах со спецсчетами. 

 

В Конституцию Республики Башкортостан предлагается включить 

положение о Конституционном совете 

Государственное Собрание Республики Башкортостан 21.07.2021  

 

         В обновленной Конституции Республики Башкортостан может 

появиться положение о новом государственном органе – Конституционном 

совете Республики Башкортостан. Как пояснил Председатель 

Государственного Собрания республики Константин Толкачев, данную 

структуру планируется учредить в связи с предстоящим упразднением 

Конституционного суда РБ.  

        В соответствии с поправками в Конституцию Российской Федерации из 

российской судебной системы исключаются конституционные и уставные 

суды субъектов. Согласно федеральному конституционному закону они 

должны быть упразднены в срок до 1 января 2023 года. Но субъекты 

Российской Федерации получают возможность создавать конституционные 

советы. Это прерогатива региональных парламентов. Соответствующая 

норма найдет отражение в Конституции Республики Башкортостан.  



        – Предполагается, что предметом деятельности Конституционного 

совета будет анализ и мониторинг всего массива законодательства на 

предмет его соответствия духу и букве Конституции Республики 

Башкортостан, – сказал Константин Толкачев.  

        Работу над проектом закона о Конституционном совете планируется 

начать сразу после принятия поправок к Конституции Республики 

Башкортостан. Законопроект «О внесении изменений и дополнений в 

Конституцию Республики Башкортостан» был принят депутатами в первом 

чтении на заключительном заседании весенней сессии. В настоящее время 

ведется работа над поправками к тексту документа. Они будут рассмотрены 

депутатами осенью.  

 

Запросы депутатов дали положительный результат  

Законодательное собрание Владимирской области 21.07.2021  

 

         В ближайшее время ФАПы начнут продажу лекарств, а медикам 

смягчат условия для получения компенсаций на оплату съемного жилья. На 

июльском заседании Закобрания были рассмотрены ответы губернатора на 

отправленные ему месяц назад депутатские запросы. Реакция главы области 

полностью удовлетворила парламентариев. 

        С 1 октября во все ФАПы, амбулатории, центры общей врачебной 

практики, расположенные в селах, не имеющих своих аптечных пунктов, 

обязаны наладить у себя продажу лекарств. Тем, у кого до сих пор не 

оформлена лицензия на данный вид деятельности (таких не более 20%), 

следует оперативно заняться документами. Соответствующее распоряжение 

издал Департамент здравоохранения.  

       Импульс работе обладминистрации по данному направлению придал 

депутатский запрос Губернатору, принятый на июньском заседании 

областного парламента. Народные избранники поставили вопрос об 

обеспечении сельского населения элементарными медицинскими 

препаратами и необходимой в этой связи организационной работе со 

стороны администрации региона.  

        «Очень рассчитываем, что  проблема в действительности будет решена в 

ближайшие два месяца», – прокомментировал спикер облпарламента 

Владимир Киселев. 

        Положительно решен и вопрос  о снятии ряда ограничений при 

получении медиками компенсация за найм жилья. Проект постановления с 

соответствующими изменениями в Положение о выплатах уже подготовлен, 

говорится в ответе Губернатора.    



Как реализуется закон о предоставлении бесплатной земли в 

исторически значимых сѐлах 

                                                          Белгородская областная Дума 21.07.2021  

 

        В Белгородской области продолжается реализация программы 

возрождения сѐл с историко-культурным значением. Так, в Валуйском 

городском округе в селе Ватутино переданы в безвозмездное пользование 22 

земельных участка. Эта мера поддержки жителей региона закреплена в 

законе «О внесении изменений в статьи 1 и 4 закона Белгородской области 

«О реализации в Белгородской области отдельных положений Земельного 

кодекса РФ» (от 19 июня 2019 года №383).  

         Документ также даѐт право жителям области получить землю в сѐлах с 

особым природно-ландшафтным значением и в малонаселѐнных пунктах 

бесплатно: для строительства дома или ведения личного подсобного 

хозяйства.  

        Всего сѐл с такой богатой историей на карте Белгородской области 15. 

Желающие переехать в эти сѐла могут получить земельный участок 

бесплатно, а после возведения дома земля перейдѐт в их собственность – 

тоже безвозмездно. И это далеко не единственная поддержка тех, кто будет 

возрождать сельскую глубинку. Так, на строительство дома в исторически 

значимом селе можно получить целевой займ – до 3 млн рублей сроком до 15 

лет по льготной процентной ставке в 1% годовых. Причѐм, в первые три года 

возвращать долг не требуется. А с появлением в семье детей задолженность 

по основному долгу по займу уменьшается на 1/3 от суммы займа за каждого 

рождѐнного ребѐнка.  

        Займы выдаѐт Белгородский областной фонд поддержки 

индивидуального жилищного строительства.  

 

Парламентарии обсудили вопросы развития инфраструктуры в жилых 

комплексах Волгограда 

Волгоградская областная Дума 22.07.2021 

 

        Реализация программы «Стимул» национального проекта «Жилье и 

городская среда» обсуждалась в рамках выездного рабочего совещания 

комитета Волгоградской областной Думы по жилищно-коммунальному 

хозяйству, жилищной политике и строительству под председательством 

Валентины Гречины.  

        Программа призвана содействовать комплексному жилищному 

строительству за счет бюджетного финансирования инвесторам части затрат 

на социальную, инженерную, транспортную инфраструктуру. При этом 



предусмотрены взаимные обязательства всех ее участников, начиная от 

застройщика, который, как правило, выступает инициатором строительства 

объектов и обеспечивает установленный ввод жилья, а также региона и 

муниципалитета, осуществляющих свою долю софинансирования в рамках 

федеральной программы.  

        В 2021 году в Волгоградской области господдержка по данной 

программе составляет 1,64 млрд рублей, что позволит дополнительно 

обеспечить ввод 116,6 тысяч кв. м жилья.  

         В  ЖК «Санаторный» намечено сдать в эксплуатацию школу, 

возведение которой начато в 2020 году. В ЖК "Долина" в этом году с 

господдержкой планируется построить еще две новые дороги общей 

протяженностью около километра, субсидии также предусмотрены на 

подключение домов к сетям водоснабжения и водоотведения. На данный 

момент строительная готовность обеих дорог составляет более 40%. По 

программе «Стимул» в 2018 году тут возведен детсад. Сейчас тут 

планируется высадить сквер, построить амфитеатр, зоны для занятий 

спортом на открытом воздухе и многое другое.  

        «Жилая застройка «Долина» – один их ярких примеров того, как на 

практике работает федеральное и региональное законодательство в целях 

стимулирования жилищного строительства, – отметила председатель 

профильного парламентского комитета Валентина Гречина. – Те, кто 

приобретают здесь квартиры, получают комфортную среду для жизни с 

современной инфраструктурой: детскими садами, школой, дорогами, 

благоустроенными общественными пространствами и местами отдыха».  

        Волгоградская область активно участвует в программе «Стимул». В 

период 2016–2020 годов на эти цели выделено из всех уровней бюджета 

более 2 млрд рублей, в том числе 1,9 млрд рублей составили федеральные 

средства. Субсидии направлены на строительство школы и 4 детских садов, 

10 автодорог общей протяженностью почти 10 км. Помимо кварталов 

«Санаторный» и «Долина» объекты инфраструктуры появились в ЖК 

«Комарово» и ЖК «Бастион» в Волгограде, ЖК «Радужный» в Волжском.  

        По данным областного комитета строительства, в 2022–2024 годах по 

программе «Стимул» объем предполагаемой государственной помощи может 

составить 2,7 млрд рублей. Средства намечено направить на создание 21 

объекта инфраструктуры, в том числе 16 автомобильных дорог и 5 

инженерных сетей в 9 строящихся жилых комплексах Волгограда.  

 

В столице учреждены статусы "Московская медицинская сестра" и 

"Московский медицинский брат"  

                                                                  Московская городская Дума 22.07.2021    
 

        Соответствующее постановление подписал Мэр Москвы Сергей 

Собянин. Депутаты Мосгордумы отметили, что для медработников новые 

статусы станут признанием высокого профессионального уровня, а для 



пациентов создадут дополнительную гарантию качества медицинской 

помощи. 

        Председатель комиссии МГД по здравоохранению и охране 

общественного здоровья Лариса Картавцева: 

        – В наших больницах и поликлиниках работают более 52,4 тыс. 

медсестер и медбратьев. Размер дополнительного материального поощрения 

медработников со статусом «Московская медицинская сестра» или 

«Московский медицинский брат» составит 7,5 тыс. рублей в месяц. По 

аналогии со статусом "Московский врач" статус «Московская медицинская 

сестра» или «Московский медицинский брат» будет присваиваться 

сотрудникам среднего медицинского персонала, которые доказали, что их 

опыт и уровень профессиональной квалификации соответствует лучшим 

мировым стандартам. 

 

В закон о поддержке владельцев ЛПХ внесены изменения 

Законодательное собрание Еврейской  АО  23 .07.2021  

 

        На очередном заседании областного парламента депутаты внесли 

изменения в закон о государственной поддержке граждан, ведущих личные 

подсобные хозяйства. Теперь из него исключено требование о том, что для 

получения субсидии на возмещение части затрат на производство молока оно 

обязательно должно поступать на молокоперерабатывающие предприятия 

области. Таким образом, владельцы личных подворий могут сдавать молоко 

на переработку и в другие регионы. 

        «К сожалению, ситуация сложилась таким образом, что единственное в 

области специализированное предприятие по разным причинам не может 

сейчас принимать от ЛПХ поступающий объем сырья, – прокомментировала 

документ председатель областного парламента Любовь Павлова. – Вместе с 

тем излишки молока людям надо куда-то реализовывать, в том числе в 

соседние регионы. Но субсидию от государства в этом случае владельцы 

ЛПХ перестали получать. Чтобы не допустить сокращения в ЕАО поголовья 

крупного рогатого скота, помочь сельским жителям, решено снять условие, 

ограничивающее частных молокосдатчиков. Предлагаемая мера – временная 

и ею нужно воспользоваться, чтобы открыть новое профильное предприятие, 

наладить эффективную систему приема и переработки молока внутри своего 

региона». 

        Учитывая, что люди не получают субсидии уже не первый месяц, также 

было принято решение считать закон действующим с 1 января 2021 года. 

 



Налоговые льготы для резидентов и управляющих компаний 

индустриальных парков будут востребованы в регионе 

Законодательное собрание Челябинской области 23 .07.2021  

 

        Изменения в областной закон «О транспортном налоге» 

предусматривают освобождение от уплаты транспортного налога резидентов 

и управляющих компаний индустриальных парков в регионе в течение пяти 

последовательных налоговых периодов, начиная с 1 января 2021 года.    

Предоставление налоговой льготы касается грузовых автомобилей, автобусов 

и других самоходных машин и механизмов на пневматическом и гусеничном 

ходу, кроме мотосаней и снегоходов.  

        В индустриальном парке «Станкомаш» уже подсчитали, что в 

следующем году экономия для них составит около 2 миллионов рублей.  

         «Сэкономленные средства УК «Станкомаш» направит на развитие 

транспортной инфраструктуры, ремонт дорог. Резиденты направят на 

приобретение новой транспортной техники более экологичного класса, – 

прокомментировал директор индустриального парка «Станкомаш» Илья 

Тихонов. – Мы находимся в постоянном диалоге с резидентами – это, в 

первую очередь, компании федерального уровня, и они интересуются, какие 

преференции, какие налоговые льготы, какие механизмы госсподдержки они 

смогут получить, становясь резидентами индустриального парка».  

        Льгота по транспортному налогу как дополнительная мера 

стимулирования резидентов и управляющих компаний индустриальных 

парков уже действует в ряде регионов – Московской, Ленинградской, 

Свердловской, Курганской, Калужской, Ульяновской, Кемеровской, 

Волгоградской, Ярославской, Липецкой областях, Хабаровском крае, в 

республиках Мордовия и Удмуртия. 

        В Челябинской области прошли аккредитацию в Минпромторге 

Российской Федерации три индустриальных парка: ООО «Станкомаш», ООО 

«ММК-Индустриальный парк», ООО «Малая Сосновка» с количеством 

резидентов 48. В процессе создания находятся еще три индустриальных 

парка. 

        Объем налоговых отчислений резидентов ООО «ММК–Индустриальный 

парк» за 2020 год почти в пять раз превысил аналогичный показатель за 2018 

год и составил 190 млн рублей. Соответственно среднесписочная 

численность работников выросла в четыре раза и составила почти 1000 

человек, объем реализованной продукции также вырос в четыре раза и 

составил более 3 млрд. рублей. Резиденты парка инвестировали в свое 

развитие более 750 млн рублей. 

 
 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-65-28  


